

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL



AÑO III

Precios de suscripción.

En Castellón.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.
En Valencia.—Tres meses, 10 rs.—Seis meses, 20.
En San Juan y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.

REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 51.

Jueves 28 de setiembre de 1882.

Se publica los jueves y domingos de
cada semana

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rl. líneas defunciones y aniversarios. 12 rs. uno

Núm. 233



En esta capital, calle de San Juan, 2,
junto á las Cuatro-esquinas.

Gran surtido en Anteojos y Lentes con cristales de roca y de otras clases, Gemelos para teatro y marina, Barómetros, Termómetros clínicos y de otras clases, Microscopios, Electros, Bragrueros, Lavativas, Suspensorios, Pesarios, Hygrómetros Flores barométricas y otra porcion de artículos en óptica, Física, Matemáticas, Electricidad, Ortopedia Relojeria y Libreria.

Elegancia en Relojes despertadores desde 40 á 100 reales.

Selecto surtido en obras de diferentes clases al alcance de todos.

Calle de San Juan, núm. 2.

Ultimos dias de venta, hasta el próximo domingo.

ALMONEDA.

El dia 30 y siguientes de octubre próximo se verificará en la acreditada caja de préstamos *La Americana*, situada en Castellón, calle del Agua, núm. 23, de cuantas ropas, alhajas y demás efectos se hallen en descubierto más de seis meses.

Aviso á los interesados.

Necesidad de un teatro.

Si importancia grande tienen para una poblacion las mejoras materiales, mayores indudablemente son las que se refieren al orden moral. Esta importancia es mucho mayor cuando la poblacion es una capital de provincia y la mejora reclamada, además de pertenecer al orden moral es una exigencia de la sociedad, que pide en las ciudades ciertas condiciones para la vida de sus habitantes, de las cuales pudiérase prescindir en otras poblaciones.

Por las indicaciones anteriores habrán comprendido nuestros lectores que nos referimos á la construcción de un teatro digno de nuestra capital: pensamiento que ya ocupó la atención de nuestro excelentísimo ayuntamiento, y que no dudamos tratará de realizar venciendo para conseguirlo las dificultades que pudieran presentarse.

Que la construcción de un teatro en nuestra capital es una exigencia de la sociedad en que vivimos, no hay ninguna persona medianamente instruida que lo dude, así como todos conocen también que si el teatro es un signo de la civiliza-

cion de un país, no es menos cierto que bien dirigido es uno de los medios más idóneos para que aquella progrese de una manera visible. En el teatro se presenta la vida de la sociedad en los momentos más importantes; debe ser ensalzada la virtud y anatematizado el vicio, pero no por medio de áridos discursos y frias predicaciones, sino poniendo en acción á nuestros semejantes y tratando de grabar en el corazón del público que á las representaciones asiste, las más profundas máximas morales ó filosóficas, creando para el desenvolvimiento de la acción bellísimas ficciones que conduzcan al fin propuesto. En el teatro aparece la moral en acción: los personajes que realizan el pensamiento del poeta se identifican, mediante los actores que les representan, con el público que se encuentra pendiente de los accidentes que la acción experimenta: ríe con los que ríen, y llora con los que se encuentran afectados de alguna grave desgracia; haciéndose, en una palabra, copartícipe de las pasiones que agitan el ánimo de los que se encuentran en la escena. Al presenciar los espectadores el triunfo de la virtud, que ha tenido que vencer grandes contratiempos, se sienten capaces de imitar las acciones del personaje que la caracterizaba, así como miran con horror al vicio al observar lo efímero de los triunfos que consigue y los remordimientos que acompañan continuamente al que por aquel se encuentra dominado.

Decíase antiguamente que el teatro era una escuela de las costumbres, y solía inscribirse en los edificios y las representaciones dramáticas destinados a la siguiente inscripción: *Corrijo mor es riendo*. Y efectivamente, si el teatro fuese lo que ser debiera, si en él no han de tener cabida más que las obras dramáticas verdaderamente artísticas, si el autor trata de presentar la belleza de la acción humana por medio de la representación, y no puede existir aquella sin la verdad y el bien, indudablemente ha de ejercer señal disimulada influencia en las costumbres, y ha de contribuir á corregirlas mejorándolas, sino que también ha de modificar notablemente las maneras de portarse en la sociedad, con lo cual también se le produciría á esta un grande bien. Acaso nos hayamos entretenido demasiado en estas indicaciones que no se ocultarán á ninguno de nuestros lectores. Vamos á esponer ligeras consideraciones sobre la necesidad de que la excelentísima corporación municipal tome la iniciativa, para que dicha importante obra pase á ser una realidad.

Hace ya algunos años el excelentísimo Ayuntamiento adoptó el acuerdo necesario para la construcción del teatro y se adoptaron medidas importantes para la realización de tan importante como trascendental pensamiento. Se adquirió el local donde se había de construirse, y se consignaron en el presupuesto municipal veinte mil pesetas anualmente, para atender á los gastos que dicha obra había de ocasionar. La corporación municipal adquirió por lo mismo el compromiso formal de llevar á cabo la obra ineluctable, contando para ello con la aquiescencia y apoyo de la junta de asociados, que era precisamente la que pudiera haber puesto dificultades al pensamiento del Excmo. Ayuntamiento. Las circunstancias que éste ha atravesado, conocidas perfectamente de nuestros abonados, han impedido el que sea un hecho la realización de tan importante obra. Tal vez no influiría poco en la mente de la corporación indicada la falta de recursos de que podrá disponer para su ejecución. Las circunstancias han variado en nuestro concepto, puesto que ha desaparecido esa dificultad gravísima. Fácilmente se conseguiría la debida autorización para invertir en las obras del teatro los productos de las láminas de bienes propios, y podría por lo mismo construirse el mismo por los medios que no aparecerían gravosos á los contribuyentes.

No dudamos que el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, aprovechará la ocasión oportuna que se le presenta para realizar una obra de verdadera importancia para esta ciudad. No olvide la corporación municipal, que así como la posición social exige en el individuo cierta representación, así también en la vida de las poblaciones, las exigencias de la época en que vivimos reclaman ciertas mejoras de las cuales no puede prescindir una ciudad que desde encontrarse á la altura de las circunstancias, y entre ellas acaso ninguna revista la importancia que la existencia de un teatro, signo de la civilización de un país como antes hemos indicado, y medio para que adquiera notable desenvolvimiento.

El duque de la Torre.

El señor duque está cada vez más decidido á contribuir en cuanto le sea dable á la formación de dos grandes partidos, uno conservador y otro en el que tenga cabida cuantos de buena fé creen, como el cree decididamente, que se compatible la Monarquía con la democracia.

«Es preciso» todo trance, dice el duque, llevar á cabo la evolución política iniciada,

única que puede cerrar el paso á las revoluciones y las reacciones.

»Consolidada la paz interior, incaminaremos todos nuestros afanes á extender y estrechar nuestras relaciones en el exterior.

»Mi política, ha añadido, merece el asentimiento por patriótica y sensata, de los mismos elevados intereses que pretendemos consolidar y defender, y en ello ha de pasarse la fuerza y trascendencia de nuestra misión.

»Llegada el día, la política exterior despertaría nobles esperanzas en los eleccioneros militares de nuestra patria.»

En esta ó parecida forma, concluye *La Correspondencia*, se espresaban cuantos han visitado al ex-regente del reino.

Ayer celebró una segunda conferencia con el duque de la Torre el general Beranger.

Duró la conferencia dos horas, y durante ella el señor general Serrano participó al ex-ministro de Marina sus propósitos y su resolución de formar un gran partido, en cuyo seno tengan puesto todos los hombres de sentimiento liberales y de procedencia democrática que estén dispuestos á prestar apoyo al monarca y á procurar la práctica y la consolidación de las libertades públicas.

El general Beranger puso al servicio de la empresa acometida por el ex-regente del reino de formar un gran partido de la izquierda monárquica, la influencia, el prestigio y la acción de sus amigos y correligionarios, con cuyo asentimiento, de muchos al ménos, contaba previamente.

Momentos despues de realizada la conferencia entre ambos generales, pasaron á casa del duque de la Torre los señores marqueses de Villamarin, brigadieres Atmeller, Pin y Enlate Corcuera, director de la *Propaganda Liberal*, y Muñiz, redactor de dicho periódico.

Recibiólos el general Serrano con el afecto y atención que le son característicos.

El señor marqués de Villamarin, primero, y los demás señores despues, felicitaron al señor duque por su conducta y ofrecieronle incondicionalmente su adhesion y su decidido concurso en la empresa por él iniciada.

El señor duque reiteró las declaraciones hechas al general Beranger agregando que había seguido atentamente la marcha de la *Propaganda Liberal*, cuyo periódico ha interpretado justa y acertadamente sus propósitos, y con cuyos juicios estaba en completa conformidad.

Cuestion de Egipto.

Pocas son las novedades que podemos comunicar á nuestros lectores, relativamente al arreglo de esta cuestion, que continúa *plus minus ve*, envuelta en las mismas nebulosidades que ayer.

Un telegrama de Constantinopla presenta á la Puerta muy firme en su oposicion á las pretensiones formuladas por Inglaterra de que aquella le ceda sus derechos de soberanía sobre el Egipto. Y dice a continuación, que en las orillas de Bósforo no

se dá crédito á la especie circulada por los periódicos ingleses de que Alemania é Italia apoyan las pretensiones de la Gran Bretaña.

Pero entre este despacho y los restantes que respecto á este asunto nos trasmite la Agencia Fabra, hay evidente contradicción.

Si la Puerta se opone á facilitar una solución favorable á la preponderancia británica en las márgenes del Nilo, renunciando á sus derechos sobre aquel país, es indudable que Inglaterra ha hecho proposiciones en ese sentido, y esto no se compadece con las aseveraciones del *Times* de que el gobierno inglés no acaricia miras egoístas, y las del *Daily News*, segun las que, lord Dufferin ha dado al Sultán las mayores seguridades de que en la Gran Bretaña no se piensa en mermar lo más mínimo sus derechos.

No inspiran, sin embargo, gran confianza esas protestas de desinterés que de algun tiempo á esta parte viene haciendo la prensa de Londres. La transición ha sido muy brusca para que no sea sospechosa. No hace tanto tiempo que los órganos todos de la opinión británica defendían sin ambages el protectorado que ahora simulan desdenar y sorprende que, no habiéndose verificado suceso alguno saliente, ni dibujado de una manera clara actitud de ninguna potencia en pró ni en contra de los planes de Inglaterra, haya ésta cambiado de miras tan radicalmente.

Y hay un indicio de que el Gabinete Gladstone no procede con sinceridad, á pesar del conciliador lenguaje de los periódicos londinenses y de que los embajadores de su muy Graciosa Majestad han recibido recientemente instrucciones para tranquilizar á los Gobiernos acerca de los proyectos que se atribuyen á la Gran Bretaña sobre el porvenir del Egipto.

Hace ya algun tiempo que algun periódico, ruso si mal no recordamos, abogando porque se sometiese al concurso del concierto europeo la cuestión egipcia, y contestando á los pujos de exclusivismo de la prensa británica y al desenfado con que ésta reclamaba para su gobierno el arreglo definitivo, recordó lo sucedido después de San Estéfano, y quiso establecer analogía entre las condiciones en que hoy se encuentra Inglaterra y las que se encontró Rusia en aquella ocasión.

Pues bien, el *Times* niega que exista entre ambas situaciones el menor punto de semejanza.

Rusia luchaba con otra nación, de potencia á potencia, é Inglaterra, temiendo que aquella, después de una campaña coronada por el éxito más allá de lo que convenia á los intereses generales europeos y realizarse, en perjuicio del equilibrio necesario para la paz universal, aumentos de territorio á costa de los vencidos, se interpuso en el camino del ejército victorioso y provocó el Congreso de Berlin.

Para ahora no sucede lo mismo. La Gran Bretaña no ha llevado á Egipto su ejército y al canal su escuadra más que para prestar auxilio al Khedive, imposibilitado de sofocar por sus fuerzas una poderosa rebelión, y reconquistar su autoridad desconocida por sus propios súbditos, y esto contando con el beneplácito del verdadero y legítimo depositario de la soberanía; y siendo esto así no hay, á juicio del *Times*, motivo para someter al fallo de Europa una cuestión puramente interior, cuyo conocimiento compete exclusivamente al khedive y al gobierno británico su auxiliar, puesto que la acción de uno y otro ha de circunscribirse á adoptar las medidas congruentes á evitar que se reproduzcan los hechos que han hecho necesario el concurso del último.

La única intervención admisible es la de Turquía, en el caso de que á Inglaterra le convenga pedir su aprobación. Y sobre esto todavía no se ha pensado detenida-

mente; hasta que no haya completa seguridad relativamente á la solidez de la obra, es ocioso entrar de lleno en el exámen de esta cuestión, y aun es muy dudoso que el Gabinete San James se decida á meditar en la conveniencia de pedir á Turquía un veredicto aprobatorio que, dado lo nominal de sus derechos el Egipto, no se considera imprescindible. Y en la hipótesis de que pro formula se haga á la Puerta una notificación oficial de los resultados obtenidos, podrá considerarse llegada la ocasión de pensar en consultar el parecer de las potencias más bien que en buscar su sanción.

Como se vé, no estan muy de acuerdo las tendencias que resultan de este alegato del diario de la City, con las decantadas intenciones de no desconocer los derechos de las demás potencias en Egipto.

Ignoramos si las potencias se resignarán á admitir ese papel de consultores que el periódico inglés las reserva para el momento oportuno; no tenemos más motivos para hacer augurios sobre este particular que el siguiente parrafito de un telegrama de Constantinopla:

«El arreglo de la cuestión egipcia no ha sido hasta ahora más que objeto de un cambio de opiniones entre las grandes potencias, y de lo poco que hasta ahora se ha tratado parece resultar que la mayoría de ellas entienden que la cuestión egipcia debe resolverse en un congreso ó en una conferencia europea.»

En una carta de Alejandria, fecha 12, encontramos algunas noticias que creemos son dignas de ser conocidas.

«En el último encuentro habido entre los ingleses y las fuerzas arabistas en Kalsaine, si el jefe de la artillería rebelde hubiese obrado con habilidad, habria copado á los ingleses que le atacaban. Irritado Arabi, mandó formar consejo de guerra á dicho jefe, y pagó su torpeza con la vida.

El hospital y las casas de Ismailia están llenos de heridos ingleses. Todo el clorofórmico que había prevenido fué agotado en poco tiempo, en razon al gran número de operaciones quirúrgicas que ha habido necesidad de practicar.»

La carta á que nos referimos termina diciendo:

«Las pérdidas de los ingleses son grandes. Su triunfo les costará mucha sangre y no pocos miles de libras esterlinas.»

Telégramas.

París, 23.—El presidente de la república francesa ha perdonado al italiano Meschino, condenado por el consejo de guerra á prision correccional por haber desarmado á un soldado francés en Túnez.

Nueva-York, 23.—En un túnel de la cuarta calle de esta ciudad, á consecuencia de un choque de dos trenes, hubo ayer tres muertos y doce heridos.

Londres, 23.—Según el *Daily News* de hoy, lord Dufferin, embajador inglés en Constantinopla, ha informado al sultan que el gobierno de Inglaterra no tenia la intencion de menoscabar sus derechos á la soberanía de Egipto.

París, 23.—Es muy curiosa la correspondencia diplomática últimamente cambiada entre España é Inglaterra acerca de la cuestión de Gibraltar y sobre las relaciones comerciales entre ambos países.

Dicha correspondencia que forma parte del *Libro azul* de Inglaterra será sin duda objeto de la particular atención de la prensa española cuando sea íntegra y testualmente conocida.

El gobierno español ha tratado la cuestión de Gibraltar separadamente de la cuestión relativa al tratado de comercio, por más que en una de las notas inglesas se hable á la vez de las dos cuestiones.

Sobre la primera hay una nota de España, en la cual se hace la historia de lo ocurrido con Gibraltar desde su cesión á Inglaterra hasta la época actual y se enumeran las reclamaciones hechas por los diferentes gobiernos que se han sucedido en España contra el continuo acrecentamiento de los límites de la plaza y contra las pretensiones de los ingleses sobre las aguas jurisdiccionales.

Budapesth, 24 (Hungria).—El puente sobre el Drave, cerca de Essay, se ha hundido cuando pasaba un tren que llevaba húsares.

Los wagones han desaparecido en el río, muy crecido á causa de las últimas lluvias.

Se han encontrado 15 muertos y unos 30 heridos.

Alejandria 24.—El gefe irá mañana al Cairo. Muchos europeos marchan tambien á aquella capital, en donde hay seguridad completa para las personas y los bienes de todos.

Barcelona 24.—Llegó el vapor-correo del marqués de Campo *Viuellas*, procedente de Mahon.

San Petersburgo 24.—El czar y la familia imperial de Rusia han vuelto Peterhof.

Londres 25.—La reina de Inglaterra, queriendo premiar los servicios del almirante Seymour y del general Wolseley en Egipto, los ha nombrado individuos de la Cámara de los lores con el título nobiliario de barones.

París 25.—El italiano Meschino, indultado por el presidente de la república, ha sido puesto en libertad.

Segun datos oficiales, las pérdidas ocasionadas por el incendio en la exposicion de Sidney esceden de doce millones de francos.

Londres, 25.—Los periódicos ingleses dirigen felicitaciones á la reina Victoria por los títulos que ha concedido el almirante Seymour y al general Wolsel y por su campaña en Egipto.

París, 25.—El consejo de ministros ha acordado que el 6 de noviembre reanuden las Cámaras sus tareas parlamentarias.

París 26.—Constantinopla.—Baker-Bajá se ha encargado de la reorganizacion del ejército de Egipto.

Cairo.—Corre el rumor de que muy en breve volverá el general Wolseley con 8.000 hombres de tropas británicas, las cuales se quedarán en Egipto bajo el mando del general Alison.

Londres.—El khedive vá á conceder una amnistía general de la cual se exceptuarán únicamente algunos de los más comprometidos en los asesinatos é incendios de Alejandria.

Manila 24.—La epidemia se estiende con menos intensidad al N. y S. de Luzon.

En esta capital, sin la influencia de gentes de los pueblos infestados, podria darse por terminada la enfermedad. La sostienen de 12 á 20 defunciones diarias de forasteros. De peninsulares ningun atacado desde hace seis días. Cerrados tres hospitales. En los dos existentes 30 enfermos. Terminado por completo en Joló Zamboanga é Ilo-Ilo. Últimas noticias del archipiélago, buenas. Pocos casos en las islas de Negros y Capiz.

Londres, 25.—Dice el *Daily-News* que gana rapidamente terreno la nueva idea de un convenio para arreglar la cuestión de Egipto.

Añade, que el gobierno turco está dispuesto á aceptar numerosos cambios en la situación actual con tal que se mantengan los derechos del sultan sobre el Egipto.

Constantinopla, 25.—Said-Bajá, ministro de Relaciones exteriores del imperio otomano, y el Condoriotti, embajador de Grecia, han convenido en que Turquía cederá en cuatro puntos litigiosos, reservándose el arreglar más tarde y directamente la cuestión de las fronteras en las cercanías de Gramitza.

Londres 25.—Dice el *Times* de esta tarde que á lord Napier, gobernador militar de Gibraltar le reemplazará el almirante Abye.

El Cairo 26.—Ha llegado á esta capital el jefe acompañado de sus ministros.

Beyronth 25.—Las noticias de Egipto han sido causa de que desapareciera por completo la agitacion que reinaba en Siria. Los negocios que estaban paralizados se han reanudado, normalizando la situación.

Roma 25.—En el consistorio celebrado hoy el Papa ha nombrado cardenales á los nuncios en París y Madrid y ha preconizado varios obispos.

Variedades.

El capitán Salvi.

Hace poco llegó á Barcelona el comendador Sr. Pablo Salvi, capitán de caballería del ejército italiano, muy conocido, casi famoso en Europa por sus carreras de resistencia á caballo atravesando el continente: de dicho oficial se ha ocupado toda la prensa extranjera, y los periódicos ilustrados han publicado su retrato y reproducido tambien la imagen de sus célebres caballos.

El capitán Salvi tomó parte en las más notables carreras: en 1875 realizó la de Buda-Pest á París, recorriendo en trece días la enorme distancia de 1.800 kilómetros que separa las dos capitales de Hungría y Francia: el caballo con que verificó esta extraordinaria marcha fué el llamado *Radamans*, caballo transilvano, salvaje, que no había llevado aun la silla en el lomo. En 1878 hizo la de Bergamo á Napoles en un caballo sardo, llamado *Leda*, que no valia más de 150 pesetas; la distancia que media entre las dos ciudades es de 1.130 kilómetros, y fué recorrida en diez días.

En diciembre de 1876 salvó la steppa rusa, ó sea la distancia de 280 kilómetros en 35 horas, con nieve en el suelo y á la temperatura de 19 grados bajo cero. La travesía más interesante para España es la de los montes Carpatos, abrupta cordillera que divide los Reinos de Hungría y Polonia; la atravesó el capitán Salvi en un caballo español de sangre andaluz; es de notar que el caballo fué vendido en pública subasta como desecho de una remonta de las muchas que todavia tiene el gobierno austriaco en Hungría, con semientales de origen andaluz; y fué vendido como desecho por su edad, pues tenia veinticinco años: el viejo y noble animal hizo la penosa ascension de 560 kilómetros por pésimo camino en cinco días, y llegó á la cúspide con todo el vigor y como si no hubiese hecho más que regular y ordinaria jornada, por cuyo motivo caballero y caballo fueron acogidos con hurras y aplausos por la multitud entusiasmada.

Como por lo dicho puede colegirse, las carreras, ó mejor dicho, las escursiones ecuestres del capitán Salvi, tienen por principal objeto experimentar la resistencia de los caballos de distinta raza, con relacion al servicio militar: gran ginete y práctico consumado en el arte de equitación, ha ganado muchas veces el primer premio en diversas carreras, y tambien en las llamadas *Sleeple chase*, ó sean carreras de obstáculos. Actualmente se ocupa de la parte teórica, y como conocedor y com-

petente en la r importantes trat como tambien sobre el caballo, ria: su última título *La Russie resistance*, que e perimentos hech de instruccio re obra, reciente do grandes elogi competentes y arte hipico.

El distinguido á nuestro suelo profundamente la raza caballar, y los conocimientos asimismo escribi pura sangre espe te dará á conoces á todas las n

Por esto, pue por el fin que le plido caballero, con la proverbio

todas las provin recorra; por lo q demos asegurar cho; vino recom hallándose ause

Italia, el de Fra tituirle, y con es sentó á nuestras bernador civil le cimientos; el gen posicion un disti Mayor, quien le varios cuarteles hallería de Borbo y todo cuanto pu que es objeto esp

Propónese pa Andalucía, don algun tiempo, á fi te la famosa raza

ha hallado asimi en los círculos c sitado los buques el puerto, varios los, y estamos se pítan ginete escri más conocimient que suelen hacer particular los fra capitán italiano, simpatías y el co barcelonesa.

Crónica

Ha sido nomi na de la escuela p nes, doña Natali elemental.

Los maestro novo, D. José Sa ciso Simon y M mutar en sus des

El lunes prin de oposicion para cuelas de Montán parte en ellos veir d jado de present tes admitidos por mer ejercicio fue opositores que eu liúan en el segu no terminará en

En la «Gacet para proverse p zas de secretario tadores de fondo anunciadas figura

Hemos recib la utilísima *Reo mientos Utiles*, ú Pañu, y que es ca

petente en la materia, ha publicado ya importantes trabajos en lengua cudesca, como también en italiano y en francés, sobre el caballo, su educación y su historia: su última obra es la que lleva por título *La Russie chevaline et les courses de resistance*, que es el resultado de los experimentos hechos en el largo viaje hípico de instrucción recorriendo la Rusia. Esta obra, recientemente publicada, ha merecido grandes elogios de todas las personas competentes y de todos los amantes del arte hípico.

El distinguido *sportsman* ha venido ahora á nuestro suelo con el objeto de estudiar profundamente las condiciones de nuestra raza caballar, y con los datos que recoja y los conocimientos que adquiriera, se propone asimismo escribir el tratado del caballo de pura sangre española, que indudablemente dará á conocer sus ventajosas cualidades á todas las naciones de Europa.

Por esto, pues, por sus antecedentes, por el fin que le guía y por ser muy cumplido caballero, creemos que será acogido con la proverbial hospitalidad española en todas las provincias de nuestra patria que recorre; por lo que á Barcelona toca, podemos asegurar que ha quedado satisfecho; vino recomendado de su gobierno, y hallándose ausente el cónsul general de Italia, el de Francia se encargó de sustituirle, y con exquisita galantería le presentó á nuestras autoridades; nuestro gobernador civil le hizo toda suerte de ofrecimientos; el general Galvis puso á su disposición un distinguido oficial de Estado Mayor, quien le ha acompañado á visitar varios cuarteles, los regimientos de Caballería de Borbon y Tetuan, la Artillería y todo cuanto puede tener relación con lo que es objeto especial de su estudio.

Propónese pasar ahora á Madrid y á Andalucía, donde piensa permanecer algún tiempo, á fin de conocer especialmente la famosa raza caballar andaluza. Salvi ha hallado asimismo muy cordial acogida en los círculos civiles de Barcelona; visitado los buques de la armada surtos en el puerto, varios edificios y establecimientos, y estamos seguros que cuando el capitán gine se escriba de España, lo hará con más conocimiento y menos ligereza de lo que suelen hacerlo algunos escritores, en particular los franceses. Lévese, pues, el capitán italiano, ya que no otra cosa, las simpatías y el cordial saludo de la prensa barcelonesa.

(El Diluvio).

Crónica local y general.

Ha sido nombrada sustituta interina de la escuela pública de niñas de Cabanes, doña Natalia Gil Domingo, maestra elemental.

Los maestros de Viver y Castellonovo, D. José Sancho y Argente y D. Narciso Simon y Morle, han solicitado permular en sus destinos.

El lunes principiaron los ejercicios de oposición para la provision de las escuelas de Montán y Salsadella. Tomaron parte en ellos veintinueve maestros, habiendo dado de presentarse tres de los aspirantes admitidos por el tribunal. En el primer ejercicio fueron aprobados todos los opositores que en él tomaron parte. Continúan en el segundo ejercicio que creemos no terminará en esta semana.

En la «Gaceta» se han anunciado para proveerse por oposicion, varias plazas de secretarios de diputacion y contadores de fondos provinciales. Entre las anunciadas figuran las de esta provincia.

Hemos recibido el número 104 de la utilísima *Revista Popular de Conocimientos Útiles*, única de su género en España, y que es cada vez más interesante.

La feria de Morella comenzó el 16 y llegó á su apogeo el 17 en que la concurrencia de forasteros era tan numerosa, que en las principales calles era el tránsito poco ménos que imposible. El 19 se presentó ya muy poco ganado, y en los tres días siguientes todo quedó reducido á las tiendas de ropas, de quincalla y de dulces.

Aunque es difícil fijar el número de cabezas de ganado que se presentaron en la feria, porque muchas contrataciones se hicieron antes de llegar los ganaderos á Morella, se pueden calcular en unos 40.000 las reses lanaras y cabrias y más de 10.000 las mulares y caballares.

Las ventas han sido bastante considerables y á precios elevadísimos. El ganado lanar sobre todo nunca había tenido tanto valor.

Los tratantes de Villafranca presentaron una gran coleccion de caballerías jóvenes entre las que había muy buenos ejemplares.

De Rusia telegrafian á la «Epoca»: «Se ha confirmado oficialmente la noticia de haberse descubierto en Finlandia una conspiracion terrorista, fraguada por empiados y oficiales rusos. El proyecto de la solemne coronacion del czar parece definitivamente abandonado. El emperador saldrá probablemente de Moscov un día de estos con direccion á Varsovia. Despues irá á la frontera austriaca, donde ha de tener una entrevista con el emperador Francisco José.»

El 16 de octubre próximo se reunirá en París la conferencia internacional sobre *Unidades eléctricas*, que podrá motivar la celebracion de un convenio diplomático.

El gobierno francés ha hecho observar al de España la conveniencia de que á nuestro embajador en París se concedan amplios poderes para firmar este convenio.

Esta conferencia es completamente distinta de la que se refiere á la proteccion de los cables submarinos.

España estará representada por los señores D. Adolfo F. Montenegro y D. Justo Ureña, gefes de telégrafos.

Atenta la junta directiva de la sociedad «Círculo Cooperativo y Protectorado de obreros» al buen nombre de esta, deseosa de hacer públicos los acuerdos que por su carácter revistan cierta importancia y que su gestion administrativa sea del agrado de todos y satisfaga hasta el ánimo más exigente, por indicacion de la misma celebró el domingo último junta general para dar conocimiento á esta del estado en que se encuentra el asunto de traslado de la sociedad, á la casa de la calle de Caballeros, propiedad de la viuda del señor Giner.

El señor Alegre, cuyo Círculo con unánime aplauso preside, en nombre de la directiva hizo uso de la palabra, dando cuenta detallada de las dificultades con que se ha tenido que luchar, para conseguir un local que reuniera las condiciones necesarias para el objeto; hizo ver que el número de casas á propósito para instalarse una sociedad como la que nos ocupa, es muy escaso en esta poblacion, y que por ello la junta directiva, sin descanso, empleando todos los medios y redoblando sus gestiones á medida que crecian las dificultades, ha venido ocupándose de esto asunto uno y otro día hasta que por fin ha tenido la satisfacción de ver coronados sus esfuerzos, consiguiendo una de las mejores casas de esta capital. Y sobre este particular manifestó por fin el señor Alegre, que á pesar de los vivos deseos de todos y de la necesidad apremiante de instalarse el Círculo en el nuevo local por el crecido número de socios; no será ello posible hasta mediados ó últimos de octubre próximo en razon á que el dueño de la casa no podía desalojarla antes de esta fecha.

Explicado este asunto suficientemente, no quiso terminar el señor Alegre sin antes manifestar la satisfaccion que sentia viéndose al frente de una asociacion que por sus condiciones está llamada á producir muy saludables efectos; al frente de un Círculo, en cuya organizacion y tendencias se vé planteada con esperanza de éxito la tan debatida cuestion social, ó sea la relacion entre capitalistas y obreros; al frente on fin de una sociedad, donde en admirable consorcio se ven confundidas todas las clases sociales, unidas por el vínculo sagrado que establece la sana intencion y el propósito humanitario y moralizador que á todos anima.

Un aplauso general, coronó las sentidas y elocuentes frases del ilustrado catedrático de este instituto.

Hoy han contraído matrimonio nuestro amigo D. Miguel Soto, secretario del ayuntamiento de Cabanes y doña Amalia Fola, hermana de los conocidos escritores D. José y D. Apolinar Fola. Deseamos á la nueva pareja una interminable luna de miel.

El ayuntamiento de Nules ha recurrido al señor gobernador en solicitud de que se ensanche el puente que existe sobre el barranco de la *Serraleta*, á fin de evitar las inundaciones que sufren los arrabales de dicha poblacion cuando sobrevienen lluvias como las de los primeros días del mes. Lo mismo se pide con respecto á unas alcantarillas construidas en el ferro-carril, que segun creen contribuyen á aumentar el peligro por no poder dar curso á las aguas que en dichos puntos se aglomeran.

La junta directiva del Casino Nuevo ha nombrado pianista de dicha sociedad á D. Francisco Tárrega, profesor de piano y célebre guitarrista. Aplaudimos el interés que por aumentar los alicientes de dicha sociedad se toma la mencionada junta, y felicitamos sinceramente al agraciado.

La comision provincial ha informado en contra de la competencia del juzgado en el expediente promovido por querer entender dicha autoridad en ramo separado sobre las costas originadas en un interdicto, en cuyo conocimiento se había declarado incompetente. Este informe lo había pedido el señor gobernador civil de la provincia.

Por el señor gobernador civil de la provincia, se ha concedido autorizacion á los mozos de Burriana, para correr por las calles el sábado 30 del actual un novillo, cuyo producto destinarán á la construccion de la ermita de San Blas.

Han sido nombrados médico y farmacéutico titulares de Villafranca del Cid, don Sixto Sebastian y Ortiz y D. José Prats y Ferrer.

El tiempo se presenta estos días sumamente inseguro, ya aparece nublado, ya sopla un viento fuerte que ningun beneficio ha de producir en la salud pública. No sería extraño que viniese el tiempo á terminar en lluvia.

Segun hemos leído en uno de los periódicos de Valencia, en una corrida de toros que se celebró en Segorbe, y en la que tomaron parte algunos jóvenes aficionados, al ir á matar un toro, sufrió una cogida un paisano nuestro, sin que por fortuna tuviese graves consecuencias la cogida.

Parece, segun hemos oído á algunos agricultores, que la cosecha de habichuelas que tan gravísimos perjuicios experimentó en las últimas lluvias, ha mejorado algun tanto en algunos campos, haciendo concebir esperanza de que acaso se alcance una media cosecha. En muchos

campos se ha perdido aquella por completo.

El número de viajeros que han aprovechado la rebaja de la tarifa de ferro-carril con motivo de las fiestas de Barcelona es el siguiente:

Día 22.—En coches de 2.ª clase, 45. En idem de 3.ª, 145.

Día 23.—En coches de 1.ª clase, 7. En idem de 2.ª, 15. En id. de 3.ª, 84.

Día 24.—En coches de 1.ª clase, 1. En idem de 2.ª, 2. En id. de 3.ª, 36. Total de billetes espendidos 335.

Sabemos que en el próximo mes de octubre comenzarán las clases en la academia preparatoria para carreras especiales, que han fundado profesores acreditados en esta clase de enseñanzas. Darán antecedentes en la calle de la Salina, número 8, 2.ª, izquierda.

Correo de Madrid.

—Leemos en un periódico:

«El Sr. Nuñez de Arce, con quien parece creian contar los amigos del señor duque de la Torre, hizo anoche, segun se afirma, ante algunos políticos que lo interrogaban, esplicitas declaraciones ministeriales.»

Es verdad; el Sr. Nuñez de Arce está completamente al lado del Sr. Sagasta.

—Como dijimos ayer, en el correo de Andalucía de anoche salió para Escañuela el señor duque de la Torre, á quien despidieron en la estacion su sobrino el subsecretario de la presidencia, el Sr. D. Luis Rute, el diputado Sr. Montilla, el habilitado de la presidencia y el oficial de la misma señor Martínez, y algunas otras personas que tuvieron á última hora noticia de que emprendía su viaje el ex-presidente del poder ejecutivo de la república.

—¿Por qué el Correo rechaza y resiste la actitud política, del duque de la Torre?

Lo dice nuestro colega en las siguientes líneas:

«Nosotros rechazamos y resisimos la actitud que se atribuye al señor duque de la Torre, y pelearemos con creciente vigor, porque no hace falta ninguna la Constitucion de 1869, porque la opinion no la pide, y porque el país no la desea; y cuando á cualquier individuo llámese nacion ó digase persona se le quiere hacer tragar lo que no apetece, ó revienta ó pasa por lo ménos las fatigas más grandes. Pues en bonito lo nos íbamos á meter, diciendo al rey: «Señor, V. M. va á ser declarado interino por una temporada» «señores senadores vitalicios, ós va á pasar lo propio» y «señores intereses, detened vuestro curso, porque aquí se va á seguir una nueva demanda de revision constitucional.»

La enormidad es tan grande que no resiste dos perros chicos de crítica.»

—La marcha del duque de la Torre la llegada del Sr. Mártes, la carta del señor Moret, la ratificacion de la publicada en el *Porvenir*, la actitud del partido conservador liberal, la frase enérgica que emplea el *Correo* contra los disidentes, la polémica personalísima que sostiene la *Fé* y el *Siglo Futuro*, la centralizacion que aplica el consejo federal, son otros temas de discusion en los círculos políticos.

—No es cierto, como se ha dicho, que el ministro de Hacienda haya llevado á la Granja ningun asunto relativo al personal de los liquidadores del impuesto de derechos reales.

La junta calificadora es la que tiene que reunirse antes para ocuparse del curso.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 28 setiembre

Parada y principal, Princesa.

Hospital y provisiones, primer capitan de la Reserva de caballería.

Paseo de enfermos y conduccion de altes á sus cuarteles, Princesa. De órden del señor coronel encargado del despacho: El capitan secretario interino, Ramon Almazan.

se dá crédito á la especie circulada por los periódicos ingleses de que Alemania é Italia apoyan las pretensiones de la Gran Bretaña.

Pero entre este despacho y los restantes que respecto á este asunto nos trasmite la Agencia Fabra, hay evidente contradicción.

Si la Puerta se opone á facilitar una solución favorable á la preponderancia británica en las márgenes del Nilo, renunciando á sus derechos sobre aquel país, es indudable que Inglaterra ha hecho proposiciones en ese sentido, y esto no se compadeca con las aseveraciones del *Times* de que el gobierno inglés no acaricia miras egoístas, y las del *Daily News*, según las que, lord Dufferin ha dado al Sultán las mayores seguridades de que en la Gran Bretaña no se piensa en mermar lo más mínimo sus derechos.

No inspiran, sin embargo, gran confianza esas protestas de desinterés que de algún tiempo á esta parte viene haciendo la prensa de Londres. La transición ha sido muy brusca para que no sea sospechosa. No hace tanto tiempo que los órganos todos de la opinión británica defendían sin ambages el protectorado que ahora simulan desdeñar y sorprende que, no habiéndose verificado suceso alguno saliente, ni dibujado de una manera clara actitud de ninguna potencia en pró ni en contra de los planes de Inglaterra, haya ésta cambiado de miras tan radicalmente.

Y hay un indicio de que el Gabinete Gladstone no procede con sinceridad, á pesar del conciliador lenguaje de los periódicos londinenses y de que los embajadores de su muy Graciosa Majestad han recibido recientemente instrucciones para tranquilizar á los Gobiernos acerca de los proyectos que se atribuyen á la Gran Bretaña sobre el porvenir del Egipto.

Hace ya algún tiempo que algún periódico, ruso si mal no recordamos, abogando porque se sometiese al concurso del concierto europeo la cuestión egipcia, y contestando á los pujos de exclusivismo de la prensa británica y al desenfado con que ésta reclamaba para su gobierno el arreglo definitivo, recordó lo sucedido después de San Estéfano, y quiso establecer analogía entre las condiciones en que hoy se encuentra Inglaterra y las que se encontró Rusia en aquella ocasión.

Pues bien, el *Times* niega que exista entre ambas situaciones el menor punto de semejanza.

Rusia luchaba con otra nación, de potencia á potencia, é Inglaterra, temiendo que aquella, después de una campaña coronada por el éxito más allá de lo que convenia á los intereses generales europeos y realizarse, en perjuicio del equilibrio necesario para la paz universal, aumentos de territorio á costa de los vencidos, se interpuso en el camino del ejército victorioso y provocó el Congreso de Berlín.

Para ahora no sucede lo mismo. La Gran Bretaña no ha llevado á Egipto su ejército y al canal su escuadra más que para prestar auxilio al Khedive, imposibilitado de sofocar por sus fuerzas una poderosa rebelión, y reconquistar su autoridad desconocida por sus propios súbditos, y esto contando con el beneplácito del verdadero y legítimo depositario de la soberanía; y siendo esto así no hay, á juicio del *Times*, motivo para someter al fallo de Europa una cuestión puramente interior, cuyo conocimiento compete exclusivamente al khedive y al gobierno británico auxiliar, puesto que la acción de uno y otro ha de circunscribirse á adoptar las medidas congruentes á evitar que se reproduzcan los hechos que han hecho necesario el concurso del último.

La única intervención admisible es la de Turquía, en el caso de que á Inglaterra le convenga pedir su aprobación. Y sobre esto todavía no se ha pensado detenida-

mente; hasta que no haya completa seguridad relativamente á la solidez de la obra, es ocioso entrar de lleno en el exámen de esta cuestión, y aun es muy dudoso que el Gabinete San James se decida á meditar en la conveniencia de pedir á Turquía un veredicto aprobatorio que, dado lo nominal de sus derechos el Egipto, no se considera imprescindible. Y en la hipótesis de que *pro formula* se haga á la Puerta una notificación oficial de los resultados obtenidos, podrá considerarse llegada la ocasión de pensar en consultar el parecer de las potencias más bien que en buscar su sanción.

Como se vé, no están muy de acuerdo las tendencias que resultan de este alegato del diario de la City, con las decantadas intenciones de no desconocer los derechos de las demás potencias en Egipto.

Ignoramos si las potencias se resignarán á admitir ese papel de consultores que el periódico inglés las reserva para el momento oportuno; no tenemos más motivos para hacer augurios sobre este particular que el siguiente parrafito de un telegrama de Constantinopla:

«El arreglo de la cuestión egipcia no ha sido hasta ahora más que objeto de un cambio de opiniones entre las grandes potencias, y de lo poco que hasta ahora se ha tratado parece resultar que la mayoría de ellas entienden que la cuestión egipcia debe resolverse en un congreso ó en una conferencia europea.»

En una carta de Alejandría, fecha 12, encontramos algunas noticias que creemos son dignas de ser conocidas.

«En el último encuentro habido entre los ingleses y las fuerzas arabistas en Kalsaine, si el jefe de la artillería rebelde hubiera obrado con habilidad, habría copado á los ingleses que le atacaban. Irritado Arabi, mandó formar consejo de guerra á dicho jefe, y pagó su torpeza con la vida.»

El hospital y las casas de Ismailia están llenos de heridos ingleses. Todo el cloriformo que había prevenido fué agotado en poco tiempo, en razon al gran número de operaciones quirúrgicas que ha habido necesidad de practicar.»

La carta á que nos referimos termina diciendo:

«Las pérdidas de los ingleses son grandes. Su triunfo les costará mucha sangre y no pocos miles de libras esterlinas.»

Telegramas.

París, 23.—El presidente de la república francesa ha perdonado al italiano Meschino, condenado por el consejo de guerra á prisión correccional por haber desarmado á un soldado francés en Túnez.

Nueva-York, 23.—En un túnel de la cuarta calle de esta ciudad, á consecuencia de un choque de dos trenes, hubo ayer tres muertos y doce heridos.

Londres, 23.—Según el *Daily News* de hoy, lord Dufferin, embajador inglés en Constantinopla, ha informado al sultán que el gobierno de Inglaterra no tenía la intención de menoscabar sus derechos á la soberanía de Egipto.

París, 23.—Es muy curiosa la correspondencia diplomática últimamente cambiada entre España é Inglaterra acerca de la cuestión de Gibraltar y sobre las relaciones comerciales entre ambos países.

Dicha correspondencia que forma parte del *Libro azul* de Inglaterra será sin duda objeto de la particular atención de la prensa española cuando sea íntegra y textualmente conocida.

El gobierno español ha tratado la cuestión de Gibraltar separadamente de la cuestión relativa al tratado de comercio, por más que en una de las notas inglesas se hable á la vez de las dos cuestiones.

Sobre la primera hay una nota de España, en la cual se hace la historia de lo ocurrido con Gibraltar desde su cesión á Inglaterra hasta la época actual y se enumeran las reclamaciones hechas por los diferentes gobiernos que se han sucedido en España contra el continuo acrecentamiento de los límites de la plaza y contra las pretensiones de los ingleses sobre las aguas jurisdiccionales.

Budapesth, 24 (Hungria).—El puente sobre el Drave, cerca de Essey, se ha hundido cuando pasaba un tren que llevaba húsaes.

Los wagones han desaparecido en el río, muy crecido á causa de las últimas lluvias.

Se han encontrado 15 muertos y unos 30 heridos.

Alejandría 24.—El getife irá mañana al Cairo. Muchos europeos marchan también á aquella capital, en donde hay seguridad completa para las personas y los bienes de todos.

Barcelona 24.—Llegó el vapor-correo del marqués de Campo *Viñuelas*, procedente de Mahon.

San Petersburgo 24.—El czar y la familia imperial de Rusia han vuelto Peterhof.

Londres 25.—La reina de Inglaterra, queriendo premiar los servicios del almirante Seymour y del general Wolseley en Egipto, los ha nombrado individuos de la Cámara de los lores con el título nobiliario de barones.

París 25.—El italiano Meschino, indultado por el presidente de la república, ha sido puesto en libertad.

Segun datos oficiales, las pérdidas ocasionadas por el incendio en la esposicion de Sidney esceden de doce millones de francos.

Londres, 25.—Los periódicos ingleses dirigen felicitaciones á la reina Victoria por los títulos que ha concedido al almirante Seymour y al general Wolsel y por su campaña en Egipto.

París, 25.—El consejo de ministros ha acordado que el 6 de noviembre reanuden las Cámaras sus tareas parlamentarias.

París 26.—Constantinopla.—Baker-Bajá se ha encargado de la reorganizacion del ejército de Egipto.

Cairo.—Corre el rumor de que muy en breve volverá el general Wolseley con 8.000 hombres de tropas británicas, las cuales se quedarán en Egipto bajo el mando del general Alison.

Londres.—El khedive vá á conceder una amnistía general de la cual se exceptuarán únicamente algunos de los más comprometidos en los asesinatos é incendios de Alejandría.

Manila 24.—La epidemia se estiende con menos intensidad al N. y S. de Luzon.

En esta capital, sin la influencia de gentes de los pueblos infestados, podría darse por terminada la enfermedad. La sostenen de 12 á 20 defunciones diarias de forasteros. De peninsulares ningún atacado desde hace seis días. Cerrados tres hospitales. En los dos existentes 30 enfermos. Terminado por completo en Juló Zambóanga é Ilo-Ilo. Últimas noticias del archipiélago, buenas. Pocos casos en las islas de Negros y Capiz.

Londres, 25.—Dice el *Daily-News* que gana rápidamente terreno la nueva idea de un convenio para arreglar la cuestión de Egipto.

Añade, que el gobierno turco está dispuesto á aceptar numerosos cambios en la situación actual con tal que se mantengan los derechos del sultán sobre el Egipto.

Constantinopla, 25.—Said-Bejá, ministro de Relaciones exteriores del imperio otomano, y el Condorioti, embajador de Grecia, han convenido en que Turquía cederá en cuatro puntos litigiosos, reservándose el arreglar más tarde y directamente la cuestión de las fronteras en las cercanías de Gramitza.

Londres 25.—Dice el *Times* de esta tarde que á lord Napier, gobernador militar de Gibraltar le reemplazará el almirante Abye.

El Cairo 26.—Ha llegado á esta capital el jefe acompañado de sus ministros.

Beyronth 25.—Las noticias de Egipto han sido causa de que desapareciera por completo la agitación que reinaba en Siria. Los negocios que estaban paralizados se han reanudado, normalizando la situación.

Roma 25.—En el consistorio celebrado hoy el Papa ha nombrado cardenales á los nuncios en París y Madrid y ha preconizado varios obispos.

Variedades.

El capitán Salvi.

Hace poco llegó á Barcelona el comendador Sr. Pablo Salvi, capitán de caballería del ejército italiano, muy conocido, casi famoso en Europa por sus carreras de resistencia á caballo atravesando el continente: de dicho oficial se ha ocupado toda la prensa extranjera, y los periódicos ilustrados han publicado su retrato y reproducido también la imagen de sus célebres caballos.

El capitán Salvi tomó parte en las más notables carreras: en 1875 realizó la de Buda-Pest á París, recorriendo en trece días la enorme distancia de 1.800 kilómetros que separa las dos capitales de Hungría y Francia: el caballo con que verificó esta extraordinaria marcha fué el llamado *Radamans*, caballo transilvano, salvaje, que no había llevado aun la silla en el lomo. En 1878 hizo la de Bergamo á Napoles en un caballo sardo, llamado *Leda*, que no valía más de 150 pesetas; la distancia que media entre las dos ciudades es de 1.130 kilómetros, y fué recorrida en diez días.

En diciembre de 1876 salvó la steppa rusa, ó sea la distancia de 280 kilómetros en 35 horas, con nieve en el suelo y á la temperatura de 19 grados bajo cero. La travesía más interesante para España es la de los montes Carpatos, abrupta cordillera que divide los Reinos de Hungría y Polonia; la atravesó el capitán Salvi en un caballo español de sangre andaluza; es de notar que el caballo fué vendido en pública subasta como desecho de una remonta de las muchas que todavía tiene el gobierno austriaco en Hungría, con sementales de origen andaluz; y fué vendido como desecho por su edad, pues tenía veinticinco años: el viejo y noble animal hizo la penosa ascension de 560 kilómetros por pésimo camino en cinco días, y llegó á la cúspide con todo el vigor y como si no hubiese hecho más que regular y ordinaria jornada, por cuyo motivo caballero y caballo fueron acogidos con hurras y aplausos por la multitud entusiasmada.

Como por lo dicho puede colegirse, las carreras, ó mejor dicho, las escursiones ecuestres del capitán Salvi, tienen por principal objeto experimentar la resistencia de los caballos de distinta raza, con relacion al servicio militar: gran ginete y práctico consumado en el arte de equitación, ha ganado muchas veces el primer premio en diversas carreras, y también en las llamadas *Steeple chase*, ó sean carreras de obstáculos. Actualmente se ocupa de la parte teórica, y como conocedor y com-

patente en la importantes tra como tambien sobre el caballo ria: su última título *La Russie resistance*, que experimentos hechos de instruccion obra, recientemente do grandes elogos competentes y arte hipico.

El distinguido á nuestro suelo profundamente la raza caballero, y los conocimientos asimismo escribiendo pura sangre española dará á conocer des á todas las n

Por esto, pue por el fin que le plido caballero, con la proverbial todas las provincias recorro; por lo demos asegurar cho; vino recom hallándose aus Italia, el de Fra tituirle, y con es sentó á nuestras bernador civil cimientos; el gen posición un dist Mayer, quien le varios cuarteles hallería de Borb y todo cuanto pu que es objeto esp

Propónese pa Andalucía, do algun tiempo, á f te la famosa raza ha hallado asimi en los círculos sitado los buques el puerto, varios los, y estamos se pitan ginete escri más conocimiento que suelen hace particular los fra capitán italiano, simpatías y el co barcelonesa.

Crónica

Ha sido nom na de la escuela nes, doña Nat elemental.

Los maestros novo, D. José Sa ciso Simon y M mutar en sus des

El lunes prin de oposicion par cuevas de Montá parte en ellos veí d jado de present tes admitidos por mer ejercicio fu opositores que eñ tían en el segu no terminará en

En la «Gacet para proveer p zas de secretar ladores de fondo anunciadas figur

Hemos recib la utilísima *Reo mientos Utiles*, ú paña, y que es ca

petente en la materia, ha publicado ya importantes trabajos en lengua cudesca, como tambien en italiano y en francés, sobre el caballo, su educacion y su historia: su última obra es la que lleva por título *La Russie chevaline et les courses de resistance*, que es el resultado de los experimentos hechos en el largo viaje hípico de instruccion recorriendo la Rusia. Esta obra, recientemente publicada, ha merecido grandes elogios de todas las personas competentes y de todos los amantes del arte hípico.

El distinguido *sportsman* ha venido ahora á nuestro suelo con el objeto de estudiar profundamente las condiciones de nuestra raza caballar, y con los datos que recoja y los conocimientos que adquiriera, se propone asimismo escribir el tratado del caballo de pura sangre española, que indudablemente dará á conocer sus ventajosas cualidades á todas las naciones de Europa.

Por esto, pues, por sus antecedentes, por el fin que le guía y por ser muy cumplido caballero, creemos que será acogido con la proverbial hidalguía española en todas las provincias de nuestra patria que recorra; por lo que á Barcelona toca, podemos asegurar que ha quedado satisfecho; vino recomendado de su gobierno, y hallándose ausente el cónsul general de Italia, el de Francia se encargó de sustituirle, y con exquisita galantería le presentó á nuestras autoridades; nuestro gobernador civil le hizo toda suerte de ofrecimientos; el general Galvis puso á su disposición un distinguido oficial de Estado Mayor, quien le ha acompañado á visitar varios cuarteles, los regimientos de Caballería de Borbon y Tetuan, la Artillería y todo cuanto puede tener relacion con lo que es objeto especial de su estudio.

Propónese pasar ahora á Madrid y á Andalucía, donde piensa permanecer algun tiempo, á fin de conocer especialmente la famosa raza caballar andaluza. Salvi ha hallado asimismo muy cordial acogida en los círculos civiles de Barcelona; visitado los buques de la armada surtos en el puerto, varios edificios y establecimientos, y estamos seguros que cuando el capitán ginecista escriba de España, lo hará con más conocimiento y ménos ligereza de lo que suelen hacerlo algunos escritores, en particular los franceses. Lévese, pues, el capitán italiano, ya que no otra cosa, las simpatías y el cordial saludo de la prensa barcelonesa.

(El Diluvio).

Crónica local y general.

Ha sido nombrada sustituta interina de la escuela pública de niñas de Cabanes, doña Natalia Gil Domingo, maestra elemental.

Los maestros de Viver y Castellonovo, D. José Sancho y Argente y D. Narciso Simon y Morte, han solicitado permular en sus destinos.

El lunes principiaron los ejercicios de oposicion para la provision de las escuelas de Montán y Salsadella. Tomaron parte en ellos veintinueve maestros, habiendo dado de presentarse tres de los aspirantes admitidos por el tribunal. En el primer ejercicio fueron aprobados todos los opositores que en él tomaron parte. Continúan en el segundo ejercicio que creemos no terminará en esta semana.

En la «Gaceta» se han anunciado para proveerse por oposicion, varias plazas de secretarios de diputacion y contadores de fondos provinciales. Entre las anunciadas figuran las de esta provincia.

Hemos recibido el número 104 de la utilísima *Revista Popular de Conocimientos Utiles*, única de su género en España, y que es cada vez más interesante.

La feria de Morella comenzó el 16 y llegó á su apogeo el 17 en que la concurrencia de forasteros era tan numerosa, que en las principales calles era el tránsito poco ménos que imposible. El 19 se presentó ya muy poco ganado, y en los tres dias siguientes todo quedó reducido á las tiendas de ropas, de quincalla y de dulces.

Aunque es difícil fijar el número de cabezas de ganado que se presentaron en la feria, porque muchas contrataciones se hicieron antes de llegar los ganaderos á Morella, se pueden calcular en unos 40.000 las reses lanaras y cabrias y más de 10.000 las mulares y caballares.

Las ventas han sido bastante considerables y á precios elevadísimos. El ganado lanar sobre todo nunca había tenido tanto valor.

Los tratantes de Villafranca presentaron una gran coleccion de caballerías jóvenes entre las que había muy buenos ejemplares.

De Rusia telegrafian á la «Epoca»: «Se ha confirmado oficialmente la noticia de haberse descubierto en Finlandia una conspiracion terrorista, fraguada por empujados y oficiales rusos. El proyecto de la solemne coronacion del czar parece definitivamente abandonado. El emperador saldrá probablemente de Moscov un dia de estos con direccion á Varsovia. Despues irá á la frontera austriaca, donde ha de tener una entrevista con el emperador Francisco José.»

El 16 de octubre próximo se reunirá en París la conferencia internacional sobre *Unidades eléctricas*, que podrá motivar la celebracion de un convenio diplomático.

El gobierno francés ha hecho observar al de España la conveniencia de que á nuestro embajador en París se concedan amplios poderes para firmar este convenio.

Esta conferencia es completamente distinta de la que se refiere á la proteccion de los cables submarinos.

España estará representada por los señores D. Adolfo F. Montenegro y D. Justo Ureña, gefes de telégrafos.

Atenta la junta directiva de la sociedad «Círculo Cooperativo y Protectorado de obreros» al buen nombre de esta, deseosa de hacer públicos los acuerdos que por su carácter revistan cierta importancia y que su gestion administrativa sea del agrado de todos y satisfaga hasta el ánimo más exigente, por indicacion de la misma celebró el domingo último junta general para dar conocimiento á esta del estado en que se encuentra el asunto de traslado de la sociedad, á la casa de la calle de Caballeros, propiedad de la viuda del señor Giner.

El señor Alegre, cuyo Círculo con unánime aplauso preside, en nombre de la directiva hizo uso de la palabra, dando cuenta detallada de las dificultades con que se ha tenido que luchar, para conseguir un local que reuniera las condiciones necesarias para el objeto; hizo ver que el número de casas á propósito para instalarse una sociedad como la que nos ocupa, es muy escaso en esta poblacion, y que por ello la junta directiva, sin descanso, empleando todos los medios y redoblando sus gestiones á medida que crecian las dificultades, ha venido ocupándose de este asunto uno y otro dia hasta que por fin ha tenido la satisfaccion de ver coronados sus esfuerzos, consiguiendo una de las mejores casas de esta capital. Y sobre este particular manifestó por fin al señor Alegre, que á pesar de los vivos deseos de todos y de la necesidad apremiante de instalarse el Círculo en el nuevo local por el crecido número de socios; no será ello posible hasta mediados ó últimos de octubre próximo en razon á que el dueño de la casa no podía desalojarla antes de esta fecha.

Explicado este asunto suficientemente, no quiso terminar el señor Alegre sin antes manifestar la satisfaccion que sentia viéndose al frente de una asociacion que por sus condiciones está llamada á producir muy saludables efectos; al frente de un Círculo, en cuya organizacion y tendencias se vé planteada con esperanza de éxito la tan debatida cuestion social, ó sea la relacion entre capitalistas y obreros; al frente en fin de una sociedad, donde en admirable consorcio se ven confundidas todas las clases sociales, unidas por el vínculo sagrado que establece la sana intencion y el propósito humanitario y moralizador que á todos anima.

Un aplauso general, coronó las sentidas y elocuentes frases del ilustrado catedrático de este instituto.

Hoy han contraído matrimonio nuestro amigo D. Miguel Soto, secretario del ayuntamiento de Cabanes y doña Amalia Fola, hermana de los conocidos escritores D. José y D. Apolinar Fola. Deseamos á la nueva pareja una interminable luna de miel.

El ayuntamiento de Nules ha recurrido al señor gobernador en solicitud de que se ensanche el puente que existe sobre el barranco de la *Serraleta*, á fin de evitar las inundaciones que sufren los arrabales de dicha poblacion cuando sobrevienen lluvias como las de los primeros dias del mes. Lo mismo se pide con respecto á unas alcantarillas construidas en el ferrocarril, que segun creen contribuyen á aumentar el peligro por no poder dar curso á las aguas que en dichos puntos se aglomeran.

La junta directiva del Casino Nuevo ha nombrado pianista de dicha sociedad á D. Francisco Tárrega, profesor de piano y célebre guitarrista. Aplaudimos el interés que por aumentar los alicientes de dicha sociedad se toma la mencionada junta, y felicitamos sinceramente al agraciado.

La comision provincial ha informado en contra de la competencia del juzgado en el expediente promovido por querer entender dicha autoridad en ramo separado sobre las costas originadas en un interdicto, en cuyo conocimiento se habia declarado incompetente. Este informe lo habia pedido el señor gobernador civil de la provincia.

Por el señor gobernador civil de la provincia, se ha concedido autorizacion á los mozos de Burriana, para correr por las calles el sábado 30 del actual un novillo, cuyo producto destinarán á la construccion de la ermita de San Blas.

Han sido nombrados médico y farmacéutico titulares de Villafranca del Cid, don Sixto Sebastian y Ortiz y D. José Prats y Ferrer.

El tiempo se presenta estos dias sumamente inseguro, ya aparece nublado, ya sopla un viento fuerte que ningun beneficio ha de producir en la salud pública. No sería extraño que viniese el tiempo á terminar en lluvia.

Segun hemos leído en uno de los periódicos de Valencia, en una corrida de toros que se celebró en Segorbe, y en la que tomaron parte algunos jóvenes aficionados, al ir á matar un toro, sufrió una cogida un paisano nuestro, sin que por fortuna tuviese graves consecuencias la cogida.

Parece, segun hemos oído á algunos agricultores, que la cosecha de habichuelas que tan gravísimos perjuicios experimentó en las últimas lluvias, ha mejorado algun tanto en algunos campos, haciendo concebir esperanza de que acaso se alcance una media cosecha. En muchos

campos se ha perdido aquella por completo.

El número de viajeros que han aprovechado la rebaja de la tarifa de ferrocarril con motivo de las fiestas de Barcelona es el siguiente:

Dia 22.—En coches de 2.ª clase, 45. En idem de 3.ª, 145.

Dia 23.—En coches de 1.ª clase, 7. En idem de 2.ª, 15. En id. de 3.ª, 84.

Dia 24.—En coches de 1.ª clase, 1. En idem de 2.ª, 2. En id. de 3.ª, 36. Total de billetes expendidos 335.

Sabemos que en el próximo mes de octubre comenzarán las clases en la academia preparatoria para carreras especiales, que han fundado profesores acreditados en esta clase de enseñanzas. Darán antecedentes en la calle de la Salina, número 8, 2.ª, izquierda.

Correo de Madrid.

—Leemos en un periódico: «El Sr. Nuñez de Arce, con quien parece creian contar los amigos del señor duque de la Torre, hizo anoche, segun se afirma, ante algunos políticos que lo interrogaban, explicitas declaraciones ministeriales.»

Es verdad; el Sr. Nuñez de Arce está completamente al lado del Sr. Sagasta.

—Como digimos ayer, en el correo de Andalucía de anoche salió para Escanuela el señor duque de la Torre, á quien despidieron en la estacion su sobrino el subsecretario de la presidencia, el Sr. D. Luis Rute, el diputado Sr. Montilla, el habilitado de la presidencia y el oficial de la misma señor Martínez, y algunas otras personas que tuvieron á última hora noticia de que emprendía su viaje el ex-presidente del poder ejecutivo de la república.

—¿Por qué el Correo rechaza y resiste la actitud política, del duque de la Torre? Lo dice nuestro colega en las siguientes líneas:

«Nosotros rechazamos y resistimos la actitud que se atribuye al señor duque de la Torre, y pelearemos con creciente vigor, porque no hace falta ninguna la Constitucion de 1869, porque la opinion no la pide, y porque el país no la desea; y cuando á cualquier individuo llámese nacion ó digase persona se le quiere hacer tragar lo que no apetece, ó revienta ó pasa por lo ménos las fatigas más grandes. Pues en bonito lío nos ibamos á meter, diciendo al rey: «Señor, V. M. va á ser declarado interino por una temporada» «señores senadores vitalicios, ós va á pasar lo propio» y «señores intereses, detened vuestro curso, porque aquí se va á seguir una nueva demanda de revision constitucional.»

La enormidad es tan grande que no resiste dos perros chicos de crítica.»

—La marcha del duque de la Torre la llegada del Sr. Márton, la carta del señor Moret, la ratificacion de la publicada en el *Porvenir*, la actitud del partido conservador liberal, la frase enérgica que emplea el Correo contra los disidentes, la polémica personalísima que sostienen la *Fé* y el *Siglo Futuro*, la centralizacion que aplica el consejo federal, son otros temas de discusion en los círculos políticos.

—No es cierto, como se ha dicho, que el ministro de Hacienda haya llevado á la Granja ningun asunto relativo al personal de los liquidadores del impuesto de derechos reales.

La junta calificadora es la que tiene que reunirse antes para ocuparse del curso.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 28 setiembre

Parada y principal, Princesa.

Hospital y provisiones, primer capitan de la Reserva de caballería.

Paseo de enfermos y conduccion de altes á sus cuarteles, Princesa. Du orden del señor coronel encargado del despacho: El capitan secretario interino, Ramon Almazan.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA

Calle del Medio, núm. 51

100 TARJETAS DE VISITA

7 REALES

SOBRES IMPRESOS

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

PAPEL VIEJO

PARA EMPAQUETAR

A 20 REALES ARROBA

De venta en esta imprenta.

FÁCTURAS

para toda clase de establecimientos.

Tamaños medio pliego, cuarto y octavo, al precio de 10, 5 y 3 reales respectivamente cada cien ejemplares.

Se venden en esta imprenta.



GRAN TALLER DE APARATOS PARA LAS COLADAS. Los mas perfectos de los conocidos hasta hoy.—Se remiten á todas partes.—Casa fundada en 1866.—Precios desde 35 pesetas en adelante.—Prospectos y portadores gratis a quien los pide.—HERMANOS PALAU GARDENES.—Plaza Universidad, Ronda, 132, Barcelona.

LA CONCHA

NUEVA FABRICA DE JABONES

dirigida por

D. Ramon Barrachina.

99, Enmedio, 99.

En esta fábrica encontrarán los consumidores todas clases de jabon, desde el más fino hasta el más ordinario, á precios muy arreglados.

CLASES GARANTIDAS.

99, ENMEDIO, 99.



LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, eczemas y demás enfermedades piel, artritis, reumatismo, debilidad general, primer reponedor magre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de París, lo invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academia Barcelona y Paris y no aceptó.—E. BRASCO.

Venta en las farmacias y droguerías. Antor. Escudillers, 22, Barcelona. MÚNERA HERMANOS.

Depósito al por mayor, Farmacia de D. Vicente Fabregat.

PERDIGONES

resistentes y muy brillantes: Primera y única fabrica en Cataluña por el sistema inglés.

PLANCHAS DE PLOMO de mas anchura y longitud de las conocidas hasta el dia en España y de una perfeccion admirable.

TUBOS DE PLOMO de una perfecta igualdad en los gruesos de sus paredes; los mismos estañados interiormente para ácidos y aguas.

Fábrica de Manuel Arquer, su depósito, plaza de Medinaceli, número 4, Barcelona.

IMPRESOS DE RECAUDACION Y MILITARES

En la imprenta de este periódico, calle del Medio, número 51, hay un completo surtido de impresos de recaudacion y militares, de impresion esmerada y buen papel, á precios económicos.

AÑO I

ENMEDIO 33

MÁG

PA á 10 rs

sin aument

ENI

C

ALI

El dia 30 y próximo se vada caja de ricana, situada del Agua, nupas, alhajas hallen en de meses.

Aviso

Influencia de

Hoy debe España el 1882 á 1883. fiesta para to prenden la que encierra una nacion los conocim tedras se ad la civilizaci cuencia inn de la instru generalidad ciertamente tos la creen que de la in mente de la la juventud de su engras les órdenes aquella ejer la industria, comercio, en de la agricul el bienestar dudable, y portancia qu con que se in los estudios nos de toda zadas.

La instru que el hom aun cuando desgracia, d mayores co tribuido pod lizacion de tiempos prin agradecidos de los homb